

**LAPORAN KEGIATAN PENGABDIAN MASYARAKAT**

**RRI PRO 4**

**TEMA**

**“PERAN ORANGTUA DALAM MEMBIMBING KARIR ANAK”**

**PELAKSANA:**

**ALFI RAHMI, M.Pd**

**NIP : 197907232006042002**

**FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN (FTIK)**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SJECH M DJAMIL DJAMBEK BUKITTINGGI**

**2023**

## **“PERAN ORANGTUA DALAM MEMBIMBING KARIR ANAK”**

### **A. Pendahuluan**

Peran orangtua dalam membimbing karir anak sangat krusial dalam menentukan arah dan keberhasilan masa depan anak-anak. Orangtua adalah figur pertama yang memberikan pengaruh signifikan terhadap perkembangan psikologis, akademis, dan karir anak-anak mereka. Di era modern yang penuh dengan tantangan dan kesempatan, peran ini semakin penting karena perubahan cepat dalam dunia kerja dan pendidikan.

Di lingkungan keluarga, orangtua memiliki tanggung jawab besar dalam menanamkan nilai-nilai dasar dan etika kerja yang akan menjadi landasan bagi anak-anak dalam memilih dan mengejar karir mereka. Keterlibatan orangtua sejak dini dalam berbagai aspek kehidupan anak, termasuk pendidikan dan pengembangan keterampilan, dapat memberikan arahan yang tepat serta motivasi untuk mencapai tujuan karir yang diinginkan. Orangtua yang aktif berperan dalam pengembangan karir anak dapat membantu mereka mengenali minat dan bakat mereka lebih awal, sehingga anak-anak dapat mengambil keputusan yang lebih baik dan lebih terarah.

Selain itu, orangtua juga berperan sebagai role model atau teladan bagi anak-anak mereka. Sikap, perilaku, dan cara pandang orangtua terhadap pekerjaan dan karir akan sangat mempengaruhi bagaimana anak-anak memandang dan mempersiapkan masa depan mereka. Keteladanan dalam kerja keras, disiplin, tanggung jawab, dan integritas yang ditunjukkan oleh orangtua akan menjadi contoh nyata yang dapat diikuti oleh anak-anak. Dengan demikian, orangtua tidak hanya memberikan arahan, tetapi juga inspirasi yang nyata bagi anak-anak dalam mencapai impian karir mereka.

Perubahan cepat dalam dunia kerja saat ini juga menuntut orangtua untuk terus mengupdate pengetahuan mereka tentang tren dan dinamika pasar kerja. Pemahaman tentang berbagai profesi baru, perkembangan teknologi, serta keterampilan yang dibutuhkan di masa depan sangat penting agar orangtua dapat memberikan nasihat yang relevan dan tepat bagi anak-anak mereka. Orangtua yang proaktif dalam mencari informasi dan belajar tentang dunia kerja akan lebih mampu membimbing anak-anak mereka dalam memilih jalur pendidikan dan karir yang sesuai.

Dalam konteks ini, dukungan emosional dari orangtua juga memainkan peran penting. Anak-anak seringkali menghadapi tekanan dan kecemasan dalam menentukan pilihan karir mereka. Dukungan emosional dari orangtua, seperti memberikan dorongan, mendengarkan kekhawatiran anak, dan memberikan kepercayaan diri, sangat diperlukan agar anak-anak dapat menghadapi tantangan dengan lebih baik. Keterlibatan orangtua yang penuh empati akan membantu anak-anak merasa lebih aman dan yakin dalam mengejar tujuan karir mereka.

Selanjutnya, komunikasi efektif antara orangtua dan anak menjadi kunci dalam proses bimbingan karir. Melalui komunikasi yang terbuka dan jujur, orangtua dapat lebih memahami aspirasi, minat, dan kekhawatiran anak-anak mereka. Begitu pula sebaliknya, anak-anak akan merasa lebih dihargai dan didukung dalam perjalanan mereka menuju karir yang diinginkan. Komunikasi yang baik akan meminimalisir kesalahpahaman dan membantu menciptakan lingkungan yang kondusif bagi pengembangan karir anak.

Tidak kalah penting, orangtua juga perlu mengenali dan menghargai keberagaman minat dan bakat anak-anak mereka. Setiap anak memiliki keunikan tersendiri dan mungkin memiliki aspirasi karir yang berbeda dari yang diharapkan oleh orangtua. Dalam hal ini, orangtua harus bersikap terbuka dan mendukung pilihan anak-anak mereka, selama pilihan tersebut positif dan sesuai dengan nilai-nilai keluarga. Menghormati keputusan anak-anak akan membantu mereka merasa lebih percaya diri dan termotivasi dalam mengejar karir mereka.

Pendidikan formal di sekolah tentu memiliki peran besar dalam pengembangan karir anak-anak, namun pendidikan informal dari rumah tidak kalah pentingnya. Orangtua dapat melengkapi pendidikan formal dengan berbagai kegiatan yang memperkaya pengalaman anak, seperti mengajak anak berpartisipasi dalam kegiatan ekstrakurikuler, mengikuti kursus tambahan, atau mengadakan diskusi tentang berbagai profesi dan industri. Dengan demikian, anak-anak mendapatkan gambaran yang lebih komprehensif tentang berbagai pilihan karir yang tersedia.

Selain memberikan dukungan langsung, orangtua juga dapat membantu anak-anak membangun jaringan profesional sejak dini. Melalui koneksi orangtua, anak-anak dapat mendapatkan kesempatan untuk magang, bekerja paruh waktu, atau bahkan hanya mendapatkan informasi dari para profesional di bidang yang mereka minati. Jaringan yang kuat akan membuka banyak peluang dan memberikan anak-anak pengalaman nyata yang berharga dalam dunia kerja.

Kesimpulannya, peran orangtua dalam membimbing karir anak sangatlah vital dan multifaset. Dari memberikan arahan dan motivasi, menjadi teladan, mendukung emosional, hingga membangun komunikasi efektif dan jaringan profesional, semua aspek ini berkontribusi pada kesuksesan karir anak-anak. Oleh karena itu, orangtua harus terus belajar dan beradaptasi untuk memberikan dukungan terbaik bagi anak-anak mereka dalam menghadapi masa depan yang penuh dengan tantangan dan peluang.

## **B. TUJUAN KEGIATAN**

Adapun Tujuan Kegiatan

1. Meningkatkan kesadaran orangtua mengenai pentingnya peran mereka dalam membimbing karir anak.
2. Memberikan pengetahuan dan keterampilan kepada orangtua untuk mendukung anak dalam memilih dan merencanakan karir yang sesuai.

3. Membina hubungan yang lebih erat antara orangtua dan anak dalam konteks pengembangan karir.
4. Membantu orangtua memahami dinamika dunia kerja dan bagaimana mereka dapat mempersiapkan anak-anak mereka untuk menghadapi tantangan tersebut.

### **C. Waktu Pelaksanaan**

#### **Waktu dan Tempat Pelaksanaan**

**Tanggal** : 3 Juni 2024  
**Waktu** : 10.00 - 11.30 WIB  
**Tempat** : Studio RRI PRO 4

## **PELAKSANAAN KEGIATAN**

### **A. PENYAMPAIAN MATERI**

Orangtua memiliki pengaruh besar dalam kehidupan anak-anak mereka, terutama dalam menentukan arah karir. Mereka adalah figur pertama yang memperkenalkan anak-anak pada berbagai konsep, termasuk nilai-nilai dasar yang penting dalam pengembangan karir. Dalam konteks ini, bimbingan orangtua sangat penting karena dapat membentuk cara berpikir dan pandangan anak terhadap dunia kerja sejak dini. Dengan bimbingan yang tepat, anak-anak dapat lebih mudah mengenali potensi dan minat mereka, sehingga bisa memilih jalur karir yang sesuai.

Orangtua berperan penting dalam menanamkan nilai dan etika kerja yang akan menjadi fondasi bagi anak-anak dalam perjalanan karir mereka. Nilai-nilai seperti kejujuran, tanggung jawab, dan kerja keras adalah prinsip-prinsip yang dapat diajarkan sejak dini melalui contoh sehari-hari. Misalnya, orangtua yang menunjukkan sikap disiplin dalam pekerjaan mereka dapat menginspirasi anak-anak untuk mengadopsi sikap yang sama. Nilai-nilai ini akan menjadi pedoman yang membantu anak-anak dalam mengambil keputusan karir dan menghadapi tantangan di masa depan.

Sebagai role model, orangtua memainkan peran penting dalam menunjukkan bagaimana kerja keras dan disiplin dapat menghasilkan kesuksesan. Anak-anak cenderung meniru perilaku orangtua mereka, sehingga contoh positif yang ditunjukkan oleh orangtua dapat memberikan motivasi dan inspirasi. Misalnya, orangtua yang gigih dalam mencapai tujuan mereka dan menunjukkan ketekunan dalam menghadapi kesulitan akan memberikan contoh konkret kepada anak-anak tentang pentingnya dedikasi dan usaha keras dalam mencapai impian karir.

Di era modern yang dinamis, orangtua perlu terus mengupdate pengetahuan mereka tentang tren dan perubahan dalam pasar kerja. Ini termasuk memahami profesi-profesi baru yang muncul akibat perkembangan teknologi dan perubahan ekonomi global. Dengan pemahaman ini, orangtua dapat memberikan nasihat yang relevan dan berguna kepada anak-anak mereka mengenai pilihan karir yang menjanjikan. Pengetahuan ini juga memungkinkan orangtua untuk membantu anak-anak mempersiapkan diri dengan keterampilan yang dibutuhkan di masa depan.

Dukungan emosional dari orangtua sangat penting dalam membantu anak-anak menghadapi tekanan dan kecemasan terkait karir. Memberikan dukungan emosional berarti mendengarkan kekhawatiran anak, memberikan dorongan positif, dan membantu mereka membangun kepercayaan diri. Dengan dukungan yang penuh empati dari orangtua, anak-anak akan merasa lebih aman dan termotivasi untuk mengejar tujuan karir mereka. Ini juga membantu anak-anak mengembangkan ketahanan mental yang diperlukan untuk menghadapi tantangan dalam perjalanan karir mereka.

Komunikasi yang baik antara orangtua dan anak sangat penting dalam proses bimbingan karir. Melalui komunikasi yang terbuka dan jujur, orangtua dapat lebih memahami minat, aspirasi, dan kekhawatiran anak-anak mereka. Ini juga memungkinkan anak-anak untuk merasa dihargai dan didukung dalam pilihan karir mereka. Komunikasi yang efektif membantu meminimalisir kesalahpahaman dan menciptakan lingkungan yang kondusif bagi pengembangan karir anak. Dengan demikian, orangtua dan anak dapat bekerja sama untuk merencanakan dan mencapai tujuan karir yang diinginkan.

Setiap anak memiliki minat dan bakat yang unik, dan orangtua perlu mengenali dan menghargai keberagaman ini. Mendukung anak-anak dalam mengejar minat mereka, meskipun berbeda dari harapan orangtua, sangat penting untuk perkembangan karir yang sehat. Ketika orangtua menghormati keputusan anak-anak dan memberikan dukungan yang diperlukan, anak-anak akan merasa lebih percaya diri dan termotivasi untuk mengembangkan bakat mereka. Ini juga membantu anak-anak menemukan jalur karir yang sesuai dengan passion mereka, yang merupakan kunci kesuksesan jangka panjang.

Pendidikan formal di sekolah memberikan dasar yang penting bagi pengembangan karir anak-anak, namun peran orangtua sebagai pelengkap tidak bisa diabaikan. Orangtua dapat melibatkan anak-anak dalam berbagai kegiatan tambahan seperti kursus, pelatihan, dan kegiatan ekstrakurikuler yang memperkaya pengalaman mereka. Dengan demikian, anak-anak mendapatkan pengetahuan dan keterampilan tambahan yang dapat mendukung pilihan karir mereka. Pendidikan informal ini memberikan perspektif yang lebih luas dan membantu anak-anak mempersiapkan diri lebih baik untuk dunia kerja.

Membangun jaringan profesional sejak dini adalah langkah penting dalam pengembangan karir anak. Orangtua dapat membantu anak-anak dengan memperkenalkan mereka kepada koneksi profesional mereka. Melalui jaringan ini, anak-anak dapat mendapatkan kesempatan untuk magang, bekerja paruh waktu, atau mendapatkan wawasan langsung dari para profesional di bidang yang mereka minati. Jaringan yang kuat akan membuka banyak peluang dan memberikan anak-anak pengalaman berharga yang dapat membantu mereka dalam perjalanan karir mereka.

Peran orangtua dalam membimbing karir anak tidak berhenti pada satu titik; itu adalah proses berkelanjutan yang membutuhkan pembelajaran dan adaptasi. Orangtua perlu terus memperbarui pengetahuan mereka tentang dunia kerja dan keterampilan yang dibutuhkan. Mereka juga harus terbuka terhadap perubahan dan siap untuk beradaptasi dengan perkembangan baru. Dengan demikian, orangtua dapat terus memberikan bimbingan yang relevan dan efektif kepada anak-anak mereka, membantu mereka mencapai kesuksesan dalam karir yang mereka pilih.

Pentingnya peran orangtua dalam membimbing karir anak tidak bisa diremehkan. Seiring dengan perubahan dinamis di dunia kerja dan tuntutan yang semakin kompleks, anak-anak memerlukan bimbingan yang kuat dari orangtua untuk membantu mereka menavigasi perjalanan menuju

kesuksesan karir. Berikut adalah beberapa alasan mengapa peran orangtua sangat penting dalam membimbing karir anak:

1. **Membantu Anak Mengenali Minat dan Bakat:** Orangtua dapat membantu anak mengidentifikasi minat dan bakat mereka melalui observasi dan diskusi terbuka. Ini membantu anak memilih jalur karir yang sesuai dengan minat dan bakat mereka, yang pada gilirannya meningkatkan kesempatan untuk mencapai kepuasan dan kesuksesan dalam karir mereka.
2. **Memberikan Wawasan tentang Dunia Kerja:** Orangtua membawa pengalaman dan pengetahuan tentang dunia kerja ke meja diskusi. Dengan membagikan pengalaman mereka sendiri dan mengenalkan anak pada berbagai profesi dan industri, orangtua dapat membantu anak memahami berbagai pilihan karir yang tersedia dan tuntutan yang terlibat dalam masing-masing.
3. **Mendukung Pendidikan dan Pengembangan Keterampilan:** Orangtua dapat mendukung anak-anak mereka dalam mengejar pendidikan yang relevan dengan minat dan tujuan karir mereka. Mereka juga dapat menyediakan akses ke kursus tambahan, pelatihan, dan sumber daya lainnya yang membantu anak mengembangkan keterampilan yang diperlukan dalam dunia kerja yang kompetitif.
4. **Memberikan Dukungan Emosional dan Motivasi:** Proses mencari karir dan mengejar tujuan karir bisa menimbulkan stres dan ketidakpastian bagi anak. Orangtua berperan penting dalam memberikan dukungan emosional yang diperlukan dan memotivasi anak untuk terus maju meskipun menghadapi rintangan.
5. **Membantu Anak Membangun Jaringan:** Jaringan profesional sangat penting dalam dunia kerja saat ini. Orangtua dapat membantu anak membangun jaringan dengan mengenalkan mereka kepada profesional dalam berbagai bidang dan mendukung partisipasi anak dalam acara-acara dan kegiatan yang memungkinkan mereka bertemu dengan orang-orang yang dapat membantu mereka dalam karir mereka.
6. **Mendorong Kemandirian dan Pengambilan Keputusan:** Melalui bimbingan yang diberikan secara bertahap, orangtua dapat membantu anak-anak mereka menjadi mandiri dalam menjelajahi pilihan karir, membuat keputusan yang bijaksana, dan mengambil tanggung jawab atas masa depan mereka sendiri.

Dengan memainkan peran yang aktif dan berpengaruh dalam membimbing karir anak-anak mereka, orangtua dapat memberikan fondasi yang kokoh bagi kesuksesan masa depan anak-anak mereka dalam dunia kerja yang dinamis dan berubah dengan cepat.

**B. Bukti Kegiatan Pengabdian**







## PERAN ORANGTUA CAREER PLANNER

ALFI RAHMI

steps to help me create  
the best work of my life



### APA PENTINGNYA PERAN ORANGTUA

- Peran orangtua dalam membimbing karir anak merupakan pilar utama dalam memastikan kesuksesan dan kepuasan anak dalam dunia kerja yang terus berkembang.
- Dengan memberikan bimbingan yang tepat, orangtua juga dapat membantu anak-anak mereka menghadapi tantangan dengan percaya diri, memotivasi mereka untuk terus berkembang, dan membangun pondasi yang kokoh untuk masa depan karir yang sukses.

## FENOMENA SAAT INI :



### Akses ke Informasi dan Teknologi

Anak-anak sekarang tumbuh dengan akses yang luas ke informasi dan teknologi, yang bisa membingungkan dan membanjiri mereka

### Perubahan Dinamis di Dunia Kerja

Berkembangnya teknologi dan otomatisasi, banyak pekerjaan tradisional berubah atau bahkan menghilang.

### Globalisasi dan Kompetisi Global

Globalisasi telah membuka peluang karir di seluruh dunia, tetapi juga meningkatkan persaingan.

### Perubahan Paradigma Pendidikan

Pendidikan formal tidak lagi menjadi satu-satunya jalur menuju kesuksesan karir. Banyak anak muda sekarang memilih jalur non-tradisional seperti kursus online, bootcamps, dan pengalaman kerja praktis

### Kesehatan Mental dan Keseimbangan Hidup-Kerja

Tekanan untuk berprestasi dan mencapai kesuksesan karir bisa berdampak negatif pada kesehatan mental anak

curious  
cardinals

CREATED IN COLLABORATION WITH CURIOUS CARDINALS

### Perubahan Sosial dan Nilai-nilai Karir

Nilai-nilai generasi muda terhadap karir seringkali berbeda dari generasi sebelumnya. Banyak anak muda saat ini mencari makna dan tujuan dalam pekerjaan mereka, bukan sekadar stabilitas finansial

Dominasi "luar" akan sangat mudah mempengaruhi kondisi kita



Tuntutan peningkatan kualitas pengetahuan dan ketrampilan

Adaptasi Karir yang Rendah

curious  
cardinals

CREATED IN COLLABORATION WITH CURIOUS CARDINALS



## PERAN PENTING RUMAH TANGGA

- 1 SUPPORT SYSTEM**

Rumah tangga sebagai support system yang pertama dan utama dalam menentukan paradigma sukses setiap anak
- SARANA PENGEMBANGAN BAKAT DAN MINAT ANAK**

Rumah tangga yang menunjang karier anak adalah rumah tangga yang didalamnya terjadi sinergia antara potensi, keinginan dan harapan anak dan orangtua.

## Langkah penting dalam membimbing karir anak

### Mengenal Minat dan Bakat Anak

Amati minat dan bakat anak dalam aktivitas sehari-hari, baik akademik maupun non-akademik.

### Memberikan Paparan Beragam Profesi

Ajak anak untuk mengunjungi tempat kerja, mengikuti kegiatan "job shadowing", atau menghadiri acara karir.

### Mendukung Pendidikan dan Pengembangan Keterampilan

- Dorong anak untuk mengejar pendidikan yang relevan dengan minat mereka.
- Kursus dan Pelatihan: Dukung anak dalam mengambil kursus tambahan atau pelatihan yang dapat mengembangkan keterampilan mereka

## Langkah penting dalam membimbing karir anak

### Memberikan Akses ke Sumber Daya Karir

Berikan buku, artikel, dan sumber daya online tentang berbagai pilihan karir.  
Konselor Karir: Jika perlu, ajak anak berkonsultasi dengan konselor karir

### Mendorong Kegiatan Ekstrakurikuler dan Magang

Dukung partisipasi anak dalam klub, organisasi, atau kegiatan ekstrakurikuler yang sesuai dengan minat mereka.  
Bantu anak mencari kesempatan magang atau kerja paruh waktu untuk mendapatkan pengalaman praktis.

### Membangun Keterampilan Hidup yang Esensial

- Bantu anak mengembangkan keterampilan komunikasi, kerja tim, dan keterampilan interpersonal lainnya.
- Manajemen Waktu dan Stres: Ajarkan anak cara mengelola waktu mereka dengan efektif dan mengatasi stres.



## POLA ASUH

POLA ASUH YANG HANGAT:  
PEMILIHAN KARIR BERORIENTASI  
DENGAN ORANG

POLA ASUH YANG DINGIN:  
PEMILIHAN KARIR BERORIENTASI  
NON ORANG/BENDA

